



Compre los productos de
limpieza en su comercio amigo



Un hueco en "Argentina, 1985"

Por Javier Franzé Pág. 2



Regionalísimo

Morteros Miércoles 12/10/22
Año N° 27 Edición Nro 1263
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 400.-
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones



El Padre director de la Obra Salesiana de Colonia Vignaud participó en Roma de la santificación de Don Zatti, quien intercedió en 1980 para salvar la vida de él, después de una apendicitis que generalizó una infección que pasó a ser una una septicemia colocando al borde de la muerte a Carlitos como lo conocen sus allegados

Francisco proclamó santo

a Don Zatti el «Pariente de todos los pobres»

Pág. 3

A cinco años de cristalizar un apasionado sueño

La inauguración del museo «Morteros y el deporte motor Romildo Trossero» y la presentación de reformas concretaron al celebrar el quinto aniversario del Complejo Deporte Motor de Morteros, además de proyectar documentales históricos.

Pág. 4

Crecimiento productivo y laboral en Freyre

Trabajan en la puesta en marcha del Parque Industrial y de una escuela de formación profesional para atender las demandas que vienen teniendo.

Pág. 5

Intendentes radicales presentan reclamos al Perotti

Intendentes del departamento San Cristóbal lo hicieron a través de un documento, donde piden respuestas en justicia, seguridad y salud.

Pág. 7



El dirigente rural Pedro Peretti analiza la actualidad de los dos campos argentinos

Pág. 8

Modelo sojero ineficiente y con cotos ocultos



COOPMORTEROS
COOPERATIVA DE SERVICIOS PUBLICOS DE MORTEROS Ltda.
www.coopmorteros.com

SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS
Morteros a Córdoba (e Intermedias):
 Lunes a Sábados
Morteros Villa María (e intermedias):
 Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)

3562-619712
Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

| | | |
|--|---|--|
| Morteros Balcarce 1161 Tel.: (03562) 429333 Lunes a Viernes de 15:30 a 19:00 Hs. | Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) 154139330 Lunes a Viernes de 9 a 13 y de 16 a 19 Hs. | Córdoba Rincón 1075 Tel.: (0351) 4262700 Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs. |
|--|---|--|

Por Javier Franzé

Para el autor, la película “inteligente y emocionante”, pone sin embargo en un segundo plano una cuestión que considera decisiva: la voluntad colectiva de acabar con el pasado por intermedio de la justicia.

Muchos son los méritos, artísticos y políticos, de “Argentina, 1985”. La existencia misma de la película, como vector de Memoria ante el lento pero sistemático desgaste del par democracia-derechos humanos fundado en los años de plomo y de la transición, y reimpulsado desde 2003. Traer a primer plano la imprescindible labor de los jóvenes—incluido el propio Moreno Ocampo— que formaron el equipo de Strassera. El tono de la narración, que sabe contrarrestar con porteñísimo humor un fondo luctuoso, que a su vez nunca se desborda hacia el melodrama. Y las actuaciones (¡“Strasserita”!); la voz de Miguel Abuelo, festiva y al tiempo dolida, como aquellos años; el retrato de la familia del fiscal; y más cosas. En definitiva, se trata de una película inteligente y emocionante, valiosa y útil, en especial para las nuevas generaciones, que no vivieron aquellos días.

También hay un hueco en el filme, importante en términos de la propia lógica de “Argentina, 1985”. Como dijo su director, “puede ser que haya querido hacer una película de algo que salió bien”. En efecto, quizá los 40 años de democracia en Argentina que se cumplen en 2023 sean el logro más grande que como sociedad hayamos conseguido. Hay un consenso científico y social en cuanto a que esta continuidad democrática no hubiera sido posible sin el fundamento ético-político de los Derechos Humanos. La pregunta entonces es cómo se construyó ese pilar, qué hizo posible reunir dos elementos que por muchos y diversos motivos habían estado separados. De hecho, la propia noción de “derechos humanos” no estuvo en la agenda política hasta 1977, cuando las Madres de Plaza de Mayo —en el helado desamparo de la dictadura— comenzaron a reclamar por todos los hijos y familiares.

El hueco está constituido por tres eslabones: los organismos de derechos humanos, la Conadep y la decisión política de Alfonsín de enjuiciar a los dictadores. Son los tres nudos del proceso de construcción de una nueva voluntad colectiva en Argentina.

La película se centra en la labor heroica de Strassera y Moreno Ocampo. Y aunque reconstruye artísticamente muy bien la época, sin embargo el contexto político parece circunscribirse al despacho y a la casa del fiscal, a donde llegan desde fuera las amenazas de los servicios y las presiones del gobierno. Aquí es donde se ve el hueco al que me refiero. Diría que está constituido por tres eslabones: los organismos de derechos humanos, la Comisión Nacional sobre la Desaparición de Personas (Conadep) y la decisión política del presidente Alfonsín de enjuiciar a los dictadores. Son los tres nudos del proceso de construcción de una nueva voluntad colectiva en Argentina.

Si la clave de la película es mostrar que la muerte no podía ser más un recurso político, las Madres, Abuelas y los organismos de DDHH pusieron sobre la mesa la demanda de Verdad y Justicia, que llevaba implícita aquella afirmación. Alfonsín captó esa nueva voluntad en ciernes y la impulsó —también contra sectores de su partido— al proponer a la ciudadanía reconfigurarse alrededor de la voluntad programática de enjuiciar a los responsables del terrorismo de Estado. A tal punto fue clave su propuesta que, de no haber ganado, no se habría celebrado el

Un hueco en “Argentina, 1985”

juicio, pues el peronismo proponía aceptar la autoamnistía (llamada “de Pacificación Nacional”) promulgada por la dictadura semanas antes de salir del gobierno. Esa autoamnistía se sustentaba en un informe sobre lo ocurrido, que la dictadura transmitió por televisión a todo el país: no hace falta decir que se basaba en la noción de que las violaciones de los DDHH habían sido errores y excesos de los subordinados, propios de toda guerra, la cual había sido desatada por el “comunismo internacional”.

Para quebrar ese relato —en parte afincado en la sociedad, con el célebre “algo habrán hecho”— y afirmar la democracia, Alfonsín abrió el camino al juicio. Me animaría a decir que lo pensó sobre todo como momento de revelación de una verdad oculta por el carácter clandestino y terrorista de la represión. Esa verdad mostraría que la democracia no era simplemente unas reglas formales, sino que el contenido de éstas era la defensa de la vida, mellando así cualquier legitimidad para futuras tentaciones autoritarias, muy probables en una democracia débil como aquella. Para ello, a cinco días de asumir el gobierno, convocó a sesiones extraordinarias al Congreso para derogar la autoamnistía por “inconstitucional e insanablemente nula”. Como no tenía mayoría, necesitaba sobre todo del peronismo, que lo apoyó sin fisuras. También creó la Conadep, a fin de recoger los testimonios de las víctimas y reconstruir —a modo de una instrucción judicial— el sistemático plan represivo ilegal de la dictadura, con el objetivo de denunciarlo. Estos testimonios constituyeron la base de la acusación de Strassera y Moreno Ocampo. En la película, esta conexión es débil, pues si bien los miembros del equipo de Strassera van a buscar testigos para el juicio en los archivos de la Conadep, que gracias a su gran labor constituyen un océano inabarcable, el espectador —pienso sobre todo en los jóvenes, pero también en los extranjeros— no tiene información por la trama de qué es la Conadep, cuyos miembros trabajaron incansablemente bajo amenaza y a menudo siendo espías por los servicios. De hecho, el bello y recordado final del alegato de Strassera (“Señores jueces: ¡Nunca más!”) remite al título del informe de la Conadep, de 1984.

Alfonsín también promovió en 1984 la reforma del Código de Justicia Militar, para que el fuero militar juzgara los delitos de la dictadura, con el fin de autodepurarse y sumarse a la democracia. Y también para permitir que si —como se preveía y finalmente ocurrió— no lo hacían, se pudiera apelar a la justicia civil. Así fue como le llegó la causa a Strassera. Esto tampoco queda claro en la película.

El texto de apertura de la película indica que Alfonsín decidió llevar el juicio adelante. Sin embargo, el rol del gobierno en relación a Strassera parece al fin decantarse del lado del obstructionismo. Por una parte, la película parece no querer hablar de las fuerzas políticas de entonces, para dar protagonismo a la

labor de la fiscalía. Pero, por otra parte, muestra a un ministro del Interior —Antonio Tróccoli, de la derecha de la UCR— sustentando la teoría de los dos demonios y presionando al fiscal. La convocatoria de Alfonsín a Strassera al departamento de la avenida Santa Fe del presidente también es ambigua. Según le cuenta el fiscal a su esposa, el presidente al despedirse le dice “estoy ansioso por escuchar su alegato”. Lo cual se puede interpretar como una presión para rebajar el pedido de condenas (“ojo con lo que va a decir”) o como una afirmación de la separación de poderes (“diga lo que tenga que decir”), que es como lo entiende la esposa del fiscal. En todo caso, la posición política de Alfonsín —que se remonta a la campaña electoral— fue lo decisivo en esos años, no la estrictamente institucional. Esto, a mi juicio, no tiene un tratamiento justo en la película.

No se trata de saber quién hizo más, si los organismos, el fiscal o el presidente. No se trata de saber quién fue el único héroe de esta historia. Tampoco de señalar lo que falta en la película, pues sería una lista caprichosa e interminable. Para mí, el problema es que al concentrar la atención casi exclusivamente en la figura —heroica y merecedora de más reconocimiento público e institucional, algo que la película ayuda a resolver— de Strassera y su equipo, el filme pone en segundo plano lo que —siempre según mi interpretación— fue decisivo en aquella historia, que todavía es la nuestra: la dimensión colectiva de esa nueva voluntad de acabar con el pasado recordándolo cotidianamente a través de la justicia y del ejercicio de Memoria. Esa voluntad fue política, quizá en el sentido más hermoso del término.

El desgaste de aquel discurso ético-político que fundó la democracia comienza siempre —así puede comprobarse en estos días— por el desprestigio de la política como actividad, ya no sólo de los partidos, sino de cualquier ciudadano. Se quiere que “hacer política” sea sinónimo de inconfesables intereses particulares, de mezquindad, hipocresía y demagogia. La Argentina de 1985 fue posible porque la comunidad hizo política en su más alto grado, transformándose al enfrentar su propio pasado para construir un futuro nuevo.

Horóscopo

ARIES

Amor: fuerte poder de seducción; nadie podrá dejar de percibir su irresistible encanto; recibirá una invitación. Salud: controle su dieta. Sorpresa: conocerá a alguien introvertido.

TAURO

Amor: su paciente encanto ayudará a recomponer una relación dañada a través del tiempo. Todo mejorará. Salud: evite excederse con la sal. Sorpresa: una despedida será conmovedora.

GEMINIS

Amor: pequeñas atenciones disiparán momentos de indiferencia. La pareja brillará en reunión de amigos. Salud: hora de un chequeo. Sorpresa: un relato será engañoso.

CANCER

Amor: si está sin pareja, visitará lugares donde hallará una persona de la que no se querrá separar. Salud: la ansiedad comenzará a ceder. Sorpresa: un sueño será premonitorio.

LEO

Amor: sus repetidas quejas harán que su pareja o amigos pierdan la paciencia; escúchelos o se alejarán. Salud: dolor de espalda se disipa. Sorpresa: conocerá a un simpático extraño.

VIRGO

Amor: como nunca, querrá que le expresen el afecto con dulce ternura, luego, sentirá la seguridad. Salud: practique más deportes. Sorpresa: un viejo amigo triunfará.

LIBRA

Amor: día propicio para reparar malentendidos y pasar a una etapa en la que los planes se cumplen. Salud: necesita mejorar la dieta. Sorpresa: superará una dura prueba.

ESCORPIO

Amor: conviene evitar que la indiferencia se instale en la pareja. Su esfuerzo permitirá el diálogo. Salud: cada día mejor y mejor. Sorpresa: un raro personaje dirá una verdad.

SAGITARIO

Amor: querrá aislarse pero su pareja no lo permitirá. Si abre su corazón, confiará el secreto. Salud: dolor de rodillas cederá. Sorpresa: será testigo de una epifanía.

CAPRICORNIO

Amor: su pareja insistirá con gran interés por mayor diálogo en la intimidad. No se resista. Salud: logrará equilibrio sanador. Sorpresa: se sucederán los éxitos.

ACUARIO

Amor: las preferencias de su pareja le fastidiarán pero el plan romántico estimulará el placer. Salud: conviene tomar más agua. Sorpresa: dialogará con una celebridad.

PISCIS

Amor: alguien de su pasado rodeará en su entorno cercano. Cuidado; su pareja le hará reproches. Salud: un tratamiento será exitoso. Sorpresa: una actividad será agradable.

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Es una novela de ciencia-ficción. Sucede en el año 2503 D.C. Existen varios sistemas planetarios habitados, ya sea por humanos o alienígenas. Todos, para bien o para mal, están conectados y tienen relaciones políticas y comerciales entre ellos. Moverse por el espacio es lo común y cotidiano.

Los héroes, típicos de estos textos, son el Coronel Nicolí Alexandres Romanof, joven, audaz y aventurero, ayudado por un científico genial, ya bastante mayor, Yanur Snellen, quienes accidentalmente se toparán con Ángel Torrence, mujer muy bonita, intrépida, joven y valiente que encierra un misterio, vive escondida en la Tierra, en un tugurio cerca de Las Vegas, se ha hecho contrabandista interplanetaria, protegida por dos hombres que la aprecian y para quienes trabaja, Marlin y Alistar «Skeeter» Dugan.

Los diferentes grupos planetarios son esporádicamente atacados por los Segadores, unos alienígenas que buscan cuerpos humanos como donantes, a quienes les sacan partes de los cuerpos para trasplantárselos a ellos mismos. Romanof, ayudado por un pequeño aparato creado por Yanur, extrae la «esencia vital» de su cuerpo que queda tirado en una playa como un muerto,

para que se lo lleven los Segadores. Su vida quedará encerrada en ese tubo. Irán al planeta de los Segadores a recuperar su cuerpo, le pasarán la «esencia vital» para que el joven Nicolí sobreviva y destruirán al perverso planeta. Es lo planeado. ¿Sucederá? En el accidentado comienzo de esta aventura, se topan con Angel.

Después de correr peligros tras peligros, peleas, engaños, y cuantas trapos pongan a los héroes en situaciones que tienen que resolver con rapidez e imaginación, huyen y Angel Torrence debe confesar quién es y por qué se esconde. Esto los llevará al planeta del Coronado a vivir su misión final, de solución feliz para la pareja que, a esa altura, están muy enamorados.

Es una novela de aventuras y hazañas intergalácticas, llena de movimientos, de acción, super entretenida, con elementos puros de la ficción como el extractor de la esencia vital, el reparador celular que puede curar en pocas horas todas las heridas, los droides sexuales, las estaciones espaciales como comodísimos hoteles, la heladera espacial y las estaciones de servicio para el combustible y mucho más.

Novela de aventura muy imaginativa, aunque el cine y la televisión ya nos han mostrado mucho de esto. Igualmente, tiene cosas novedosas que entretienen.

Libro: “muy cerca del sol”

Autor/a: Robin T. Pop Editorial: Grupo Editorial. Talismán traductor/a: Bruno Meméndez Año: 2006 Páginas: 334

Había sido beatificado en el 2002 por salvar la vida del padre Carlos Bossio

Alegría en la familia salesiana: ¡Don Zatti es santo!

Con un plaza San Pedro con cientos de peregrinos, el Papa Francisco canonizó en la jornada del domingo al salesiano coadjutor Artémides Zatti, quien en otros milagros intercedió para salvar la vida del padre director de la obra salesiana de Colonia Vignaud Carlos Bossio

El Padre Carlos Bossio quien en 2002 cuando Don Zatti fue beatificado por el Papa Juan Pablo II fue el encargado de llevar las reliquias en la ceremonia, en esta oportunidad acompañó la celebración que duró casi dos horas en la que fue consagrado el tercer santo argentino, Artémides Joaquín Desiderio María Zatti, «Pariente de todos los pobres»

La beatificación en 2002 fue por haber intercedido para curar al Padre Carlos Bossio, mientras que el milagro de la santificación fue por haber intercedido en Renato Martínez de Filipinas, hermano de una sacerdotisa salesiana que sufrió un ictus isquémico del cerebro derecho.

«Fue un momento muy lindo lo vivido» expresó Carlos Bossio después de participar de la santificación y destacó «Don Zatti, es un modelo de santidad para todos los cristianos, para que podamos vivir nuestra vida al servicio del otro. El amor, la ayuda, el espíritu que vivió Don Zatti, nos deja como herencia que nosotros podamos vivir también de la misma manera»

Santo Don Zatti

«Beatísimo Padre, la Santa Madre Iglesia pide que su santidad inscriba a los beatos Juan Bautista Scalabrini y Artemides Zatti en el catálogo de los santos y como tal sean invocadas por todos los cristianos», dice el Cardenal Marcelo Semeraro, Prefecto del Dicasterio de las Causas de los Santos, al iniciar la celebración.

«Los inscribimos», contestó el Papa Francisco. Y la Plaza de San Pedro estalló en aplausos.

Así, a minutos de haber comenzado la celebración en Roma, Scalabrini y Zatti eran declarados santos, el domingo 9 de octubre en la mañana italiana.



El procurador de la causa, Padre Pierluigi Cameroni y el Padre Carlos Bossio en Roma

Además del centenar de salesianos, scalabrinianos, obispos y arzobispos, en el altar junto al Papa Francisco estaban concelebrando los cardenales salesianos Tarcisio Bertone, Daniel Sturla (arzobispo de Montevideo – Uruguay) y Cristobal Lopez (arzobispo de Rabat – Marruecos), los superiores generales P. Leonir M. Chiarello CS y P. Ángel Fernández Artime SDB, y los postuladores, P. Graziano Battistella CS y P. Pierluigi Cameroni SDB. Así mismo participaron unos quinientos hermanos salesianos de todo el mundo

La primera lectura estuvo a cargo del Hno. Hugo Vera, de la Casa Salesiana San Juan Evangelista de La Boca. Luego del Evangelio de Lucas (17, 11-19), que fue leído en latín y en griego, el Papa Francisco pronunció la homilía centrada en el «caminar juntos» y en el «agradecer»: «Al principio de la narración no hay distinción entre el samaritano y los otros nueve. (...) Se habla simplemente de diez leprosos, que forman un grupo y, sin división, van al encuentro de Jesús. La lepra, como sabemos, no era sólo una llaga física, sino también una enfermedad social, pues en aquella época, por miedo al contagio, los leprosos debían permanecer fuera de la comunidad. (...) Fijémosnos bien que el samaritano, aunque sea considerado un hereje, un extranjero, forma grupo con los demás. La enfermedad y la fragilidad en común hacen caer las barreras y superan toda exclusión.»

El Papa prosigue: «Así, finalmente, nos redescubrimos como hermanos». Y pide: «Hermanos y hermanas, com-

probemos si en nuestra vida, en nuestras familias, en los lugares donde trabajamos y que frecuentamos cada día, somos capaces de caminar junto a los demás, de escuchar, de vencer la tentación de atrincherarnos en nuestra autorreferencialidad y de pensar sólo en nuestras propias necesidades»

Dos modelos al servicio del prójimo

Finalmente, en su homilía, el Papa hizo referencia a los nuevos santos: «Los dos santos canonizados hoy nos recuerdan la importancia de caminar juntos y de saber dar las gracias. El obispo Scalabrini, que fundó una Congregación para el cuidado de los emigrantes, afirmaba que en el caminar común de los que emigran no había que ver sólo problemas, sino también un designio de la Providencia: 'Precisamente gracias a las migraciones forzadas por las persecuciones -decía- la Iglesia cruzó las fronteras de Jerusalén y de Israel y se hizo 'católica'; gracias a las migraciones de hoy la Iglesia será un instrumento de paz y comunión entre los pueblos' (cf. L'emigrazione degli operai italiani, Ferrara 1899). Scalabrini miraba más allá, miraba hacia el futuro, hacia un mundo y una Iglesia sin barreras, sin extranjeros.»

Por su parte, el hermano salesiano Artémides Zatti fue un ejemplo vivo de gratitud. Curado de la tuberculosis, dedicó toda su vida a saciar las necesidades de los demás, a cuidar a los enfermos con amor y ternura. Se dice que lo vieron cargarse sobre la espalda el cadáver de uno de sus pa-

cientes. Lleno de gratitud por lo que había recibido, quiso manifestar su acción de gracias asumiendo las heridas de los demás».

Luego, a cargo de las ofrendas estuvieron los coadjutores Alberto Rodríguez y el argentino Fernando Saade, actualmente estudiando en Roma, junto con la familia Rossi, parientes de Zatti.

Mientras la celebración continuaba, un leve viento de un domingo nublado en Roma, sacudía suavemente los tapices colgados en la fachada de la Basílica de San Pedro que tenían grabadas las imágenes de Scalabrini y de Zatti.

Terminado la celebración, la multitud que había llegado

Gracias a Don Zatti

Carlos Bossio está entre nosotros

Don Zatti fue beatificado en 2002 por el papa Juan Pablo II en 2002, por un milagro que lograron confirmar dos años antes los médicos de la Congregación de los Santos en Roma, vinculada a la cura del padre Carlos Bossio actual director de la obra salesiana de Colonia Vignaud cuando era seminarista en 1980.

Una apendicitis que generalizó una infección había colocado al borde de la muerte al padre Carlos Bossio, y fue superada luego de una serie de oraciones elevadas a Zatti por sacerdotes compañeros del afectado. Fue derivado ese año desde Bahía Blanca al hospital Muñiz de Buenos Aires en un estado grave producto de la infección que no tardó en provocar una septicemia.

El grupo de salesianos cercanos al sacerdote inició

jornadas de oraciones invocando al enfermero viedmense y en la de Semana Santa del mismo año -pocos meses después de enfermarse el joven sacerdote por entonces de 24 años despertó un buen día sin fiebre y se recuperó definitivamente.

Este año el papa Francisco decretó la santificación por un milagro en una «curación inexplicable» en 2016 de un hombre en Filipinas que sufrió un ictus isquémico, (ACV causado por un coágulo sanguíneo que bloquea o tapa un vaso sanguíneo en el cerebro) y que derivó en otras complicaciones. Su hermano, coadjutor salesiano en Roma, había pedido por la recuperación del hombre, y el mismo día en que fue ingresado en el hospital, se puso a rezar por la intercesión del beato Artémides Zatti.

de distintas partes del mundo de las familias scalabrinianas y salesianas a la Plaza de San

Pedro, desbordaban de alegría al ver a Scalabrini y a Zatti santificados.

SUEÑO CELESTE 2022

Más de 1000 obsequios

\$80.000.000

en premios

¡Todos los Meses!

UN PREMIO MAYOR DE

\$1.000.000

10 MILLONES

Premio mayor del evento final

info@sueñocelente.com www.sueñocelente.com
Whatsapp: 3562-419668 Teléfono: 3562-404455

ORGANIZACIÓN PUSSETTO

FEDERACION PATRONAL SEGUROSA MedicarWork sura GRUPO ASEGURADOR la sagunda

Lo primero sos vos

España y San Martín Morteros / (03562) 404444 - 424444

Bomberos Voluntarios de Morteros Reconocidos por el rescate de un avión en Mar Chiquita

Bomberos Voluntarios de Morteros fueron reconocidos



por la Federación de Bomberos Voluntarios de la provincia de Córdoba por el rescate realizado al avión que cayó en las márgenes de Mar Chiquita

Desde nuestra Federación, destacamos el trabajo del cuartel de Bomberos Voluntarios de Morteros y el Departamento Federativo de Drones por la tarea cumplida en la jornada del domingo 25 de septiembre.

A las 19 horas, el cuartel de Morteros recibió el pedido de colaboración del SAR (Salvamento y Rescate) dependiente del Aeropuerto Córdoba, para una búsqueda con Drones, ante la caída de una aeronave en la margen de la Laguna de Mar Chiquita, zona muy complicada ante la falta de señal y la gran

sequedad del sector.

De inmediato, el personal de

bomberos trabajó en esta emergencia, localizando la aeronave CESNA Matrícula LV-JED en la margen de la Laguna de Mar Chiquita con 7 tripulantes, 4 adultos y 3 menores, que fueron rescatados sin sufrir consecuencias por el accidente. Por su parte, la avioneta presentaba las ruedas empantanadas en el barro, lo que hacía imposible su despegue.

Nuestra Federación y la Coordinación Regional, felicitan a Bomberos Voluntarios de Morteros y a los integrantes del Departamento VANT (Vehículo Aéreo No Tripulado) por la tarea realizada, y destacan el reconocimiento del SAR que tuvo en cuenta el profesionalismo Federativo para esta convocatoria.

Complejo Deporte Motor Morteros

A cinco años de cristalizar un apasionado sueño

Complejo Deporte Motor festejó aniversario e inauguró sala «Romildo Trossero»

La inauguración del museo «Morteros y el deporte motor Romildo Trossero» y la presentación de reformas concretaron al celebrar el quinto aniversario del Complejo Deporte Motor de Morteros

Con la presencia de integrantes de la

Comisión Deportiva Automovilística del Automóvil Club Argentino y dirigentes del Club Atlético Rafaela, integrantes de la familia de Romildo Trossero, además de autoridades y dirigentes locales celebró el quinto aniversario el Complejo Deporte Motor, emprendimiento que pertenece a Fabián «Patito» Nunia.

En el acto Fabián Nunia manifestó: «De lo que ven estoy entre el 45 y 47 % de lo que tengo en mi cabeza

proyectado, esto da para más porque tengo un grupo de gente que me apoya, soy un loquito que si no tiene gente a tras no puede hacer mucho

Al agradecer la presencia, comentó que las obras que inauguro las realizo con la recaudación de dos carreras de motocross, «después de 29 años nuevamente trajimos el CAM promocional a Morteros. El complejo se debe a los entrenamientos, especialmente al amateur que hizo que surgiera un pi-

loto en el zonal de motos y otro que da vuelta con el karting, la idea es disfrutar, volver a ser niños, dicen que nunca dejamos de ser niños, sino que cambiamos de tamaño de juguetes».

En representación del Club Atlético Rafaela, Adrián Sanmartino manifestó tener una sana envidia por lo que lograron hasta acá en cinco años, «Las pasiones no se entienden y el Patito es un tipo apasionado, carismático, entrador que entusiasma

a mucha gente, por eso creo que van a lograr hacer muchas cosas con todo el esfuerzo que está poniendo».

Dirigiéndose a la familia Trossero dijo: «Las copas, los trofeos no sirven tenerlos escondidos, han tomado una buena decisión para que la gente pueda disfrutar. Es muy bueno mostrar logros de otras épocas».

Finalmente la

vice intendente recordó el Papá Noel, el pesebre que ponía Patito Nunia fuera de su casa, donde todos se iban a sacar la foto, felicitándolo por lo que emprende.

Tras el corte de cintas recorrieron el museo para más tarde compartir un ágape con la proyección de un documental de la historia de Romildo Trossero y los cinco años del Complejo Deporte Motor Morteros para terminar con el corte de la torta de cumpleaños.



Fabián Nunia propietario de Complejo Deporte Motor dirigiendo su mensaje

ACUEDUCTO INTERPROVINCIAL: UNA OBRA QUE SE PONE EN MARCHA

Los gobernadores de Córdoba y Santa Fe llamaron a licitación para comenzar con la primera etapa de la megaobra de un acueducto que recorrerá ambas provincias y que abastecerá de agua a 410 mil habitantes.

Los gobernadores de Córdoba, Juan Schiaretti, y Santa Fe, Omar Perotti, firmaron días atrás el acta de acuerdo para el llamado a licitación de la etapa 1 del acueducto interprovincial, una obra presupuestada en 8.899,6 millones de pesos que permitirá brindar agua potable a más de 400 mil habitantes de ambos

distritos. Se trata de una obra trascendente para abastecer en total a 54 pueblos y ciudades. Por su magnitud, la obra se llevará adelante en ocho bloques de financiamiento, contemplando dos etapas. Gracias a este conducto se podrá transportar agua del río Paraná a Córdoba. La ejecución del primer bloque

incluye toma, planta potabilizadora, estación de bombeo, el tramo principal del acueducto y el ramal de conexión a la ciudad santafesina de Coronda. El plazo de ejecución es de 720 días.

El troncal es de 144 kilómetros y todos sus ramales suman otros 345 kilómetros. El trayecto conectará la ciudad de Coronda, en Santa Fe, con la de San Francisco, en el este cordobés. Cuando esta primera instancia se complete permitirá abastecer del servicio a un total de 54 localidades de ambas provincias; 33 de Santa Fe y 21 de Córdoba.

El gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti, destacó el aspecto histórico de la firma, porque hace mucho tiempo no se pone en marcha una obra biprovincial de esta magnitud.

Su par santafesino, Omar Perotti, señaló que espera que en el menor tiempo posible se ponga en marcha la segunda etapa. «Que dos provincias hermanas se vinculen es una fuerte señal de que hay un camino de colaboración, de producción, de trabajo, que genera expectativas y esperanzas para todos», agregó.

PLAN ESTRATÉGICO DE ACUEDUCTOS TRONCALES

Este programa ya está en marcha en distintos puntos de la

provincia de Córdoba, con la ejecución de una decena de acueductos. Prevé ampliar las áreas de cobertura de agua potable en todo el territorio cordobés (ver más «Un plan para el cuidado...»).

Todas las obras que contemplan este plan tienen como finalidad mejorar la calidad de vida de los cordobeses y sus condiciones de acceso al servicio de agua potable y fomentar el desarrollo comercial, industrial y turístico de las diferentes localidades.

Para poder financiar las obras, el Gobierno provincial firmó convenios de préstamos con el Kuwait Fund for Arab Economic Development (KFAED) y tiene gestiones avanzadas (no se firmó aún) con Abu Dhabi Fund for Development (ADFD).

Un plan para el cuidado y la provisión de agua potable

Con el objetivo de optimizar la calidad de vida de miles de vecinos de cada rincón de la Provincia, el Gobierno de Córdoba se encuentra trabajando en la ejecución de 11 acueductos troncales, además del Interprovincial junto a Santa Fe. De ese total, dos ya se encuentran habilitados, ocho están en plena ejecución y uno próximo a licitarse. Del Interprovincial está en llamado a licitación el primer bloque. La construcción de los 11 conductos provinciales, que en total

tienen una extensión de 571,12 kilómetros, beneficiará a 351.530 cordobeses. La inversión para este plan de acueductos provinciales es de 154.997.803 de dólares de los que el Fondo Kuwaití financia 50.000.000 de dólares.

Tanto las obras principales, como las complementarias, permitirán cubrir la totalidad de la población provincial, beneficiando directamente a 1.715.000 habitantes. Indirectamente generará un ahorro en gastos de salud pública.



“Para los cordobeses, este acueducto es clave y significa despejar la provisión de agua potable para las próximas décadas. Esta obra permitirá abastecer al noreste y el sur provincial.”

Juan Schiaretti, Gobernador de Córdoba

Porteña

Construyen unas 40 viviendas y entregarán cerca de 100 lotes



«El crecimiento poblacional le gana a la construcción de viviendas, esto significa que hay una evolución en cuanto a la pirámide poblacional», manifestó el intendente Carlos Baigorria al señalar que trabajan para acompañando ese crecimiento con construcción de casas y las obras de infraestructura

Intervienen en el mercado inmobiliario para brindar el acceso a terrenos a valores reducidos por los que compraron tres 3 hectáreas a las que les realizarán las obras de electrificación y suministro de agua potable para que casi un centenar de familias tengan su terreno para su construir su casa.

A través del sistema constructivo municipal de viviendas anualmente entregan alrededor de 10 unidades, lo que les permitió que 130 familias cuenten con su casa propia a lo que se le debe sumar las casas construidas por intermedios de programas provinciales y nacionales

Estiman que en lo que resta de este año y el próximo serán alrededor de 40 casas las que estarán construyendo a través del Fondo Municipal de la Vivienda y programa Semilla, a lo que se le debe sumar las casas que se construyen con financiamiento de Procrear e inversores privados

Freyre

Crecimiento laboral y productivo

Un relevamiento sobre el potencial productivo arroja como resultado que el 80 % de los empresarios son hombres, mientras que el 80 % de los emprendimientos pertenecen a mujeres. Además cuentan con pleno empleo y es Freyre el segundo pueblo con mayor PBI de la provincia

«Contamos con emprendimientos que generan uno 20 puestos de trabajo, otros cinco, seis, cuando analizamos todo este universo nos encontramos con pleno empleo y surge la necesidad de potenciar capacitaciones técnicas» destaca el intendente Augusto Pastore

Además puntualiza que del diagnóstico que realizaron surgió la necesidad de contar con una escuela secundaria de formación profesional técnica, la que se encuentran gestionando con buen avance, «estamos con la documentación para realizar la donación del terreno para avanzar con este proyecto que cuenta con el aval del Ministerio de Educación para poner en marcha una



Intendente Augusto Pastore

escuela de formación profesional para la formación de las capacidades necesarias para atender el movimiento que se generó en los últimos tiempos en Freyre, donde muchas personas tienen interés en generar su propio emprendimiento» resaltó Pastore

«Visto desde una perspectiva de género nos encontramos con que los industria-

les de Freyre en un 80 % son hombres y las emprendedoras de Freyre en un 80 % es a la inversa son mujeres, entonces ahí tenemos una señal de alerta que están excluidas del mercado laboral y que están tratando de generar sus propios ingresos, entonces por ese lado vamos a estar acompañando a las mujeres para que puedan crecer con sus emprendi-

mientos»

Parque industrial

El predio para el emplazamiento de la actividad productiva en la que 24 industrias se instalarán en el lugar ya cuenta con las calles, agua potable, están finalizando con las obras para el suministro de electricidad y están con las obras de gas natural

La fábrica de caños de agua prevé en lo inmediato instalar 8300 metros cuadrados con 10 nuevos puestos de trabajo al igual que una fábrica de queso rallado entre otros que se instalarán en el parque industrial

La puesta en marcha del tambo cooperativo de Manfrey es otra de las inversiones de importancia que se pone en marcha en el corto plazo que significa una expansión laboral y como consecuencia del mismo un exponencial crecimiento de la localidad al contar con la necesidad de conseguir mano de obra externa para cubrir las necesidades que van surgiendo

PLAN DE ACUEDUCTOS TRONCALES DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

Acueductos

- 1 PICHANAS - EL CHACHO
- 2 ALTA GRACIA VALLE ALEGRE VILLA DEL PRADO
- 3 SIERRAS CHICAS NORTE
- 4 PUNILLA SUR
- 5 TANTI
- 6 ALTOS DE CHIPIÓN LA PARA
- 7 HUANCHILLA ADELIA MARÍA
- 8 TRASLASIERRA
- 9 RÍO SECO
- 10 LABOULAYE SERRANO
- 11 GENERAL ROCA TRAMO 1
- 12 INTERPROVINCIAL SANTA FE - CÓRDOBA



SAN FRANCISCO

SAN MARTÍN DE LAS ESCOBAS

CORONDA

REFERENCIAS

- EN OPERACIÓN
- EN EJECUCIÓN
- PROYECTADO
- PLANIFICADO
- INTERPROVINCIAL ETAPA 1 - FASE 1
- INTERPROVINCIAL ETAPA 1 - FASE 2

ETAPA 1

- FASE 1
17 ciudades en SANTA FE
- FASE 2
16 ciudades en SANTA FE
21 ciudades en CÓRDOBA

ETAPA 2

- 14 ciudades en SANTA FE
- 15 ciudades en CÓRDOBA

Santa Fe Provincia

Ministerio de SERVICIOS PÚBLICOS

CÓRDOBA entre todos

Colonia Vignaud

Acciones ambientales que permiten obtener la huella de carbono aceptable

En Colonia Vignaud el 85 % de los residuos domiciliarios son separados en origen, en el campo se avanza con el tratamiento de residuos agropecuarios para ir reduciendo la huella de carbono, los bidones de agroquímicos se llevan a un depósito, el plástico es retirado para su reutilización.

«Hoy tenemos la diferenciación domiciliar con alrededor de un 85 % de la población que la está haciendo, a algunos vecinos les cuesta un poco más, pero debemos pensar que no hay otra manera, tenemos que trabajar para el lugar donde vivimos hoy. El residuo lo generamos cada uno y corresponde que colaboremos en el tratamiento de la mejor manera, no lo genera el municipio o la institución lo generamos las personas, así que creo en ese proceso estamos muy adelantados» subrayó la intendenta Evangelina Vigna

Por otra parte señaló que después de conocer la experiencia de economía circular



zona rural, porque nos da otro parámetro de donde estamos parado, sabemos que la producción animal, la bovina sobre todo, genera un gran impacto ambiental. En muchos establecimientos ya están trabajando en la reutilización y el tratamiento de ese residuo agropecuario como es el caso específico de la bosta que se reutiliza como materia orgánica y hay establecimientos que cumplen con las normas de la Secretaría de Ambiente con el tratamiento de residuos» comentó Vigna

En cuanto a la disposición de bidones de agroquímicos la Cooperativa «El Alba» cuenta con un espacio habilitado por el municipio y la provincia, mientras que los plásticos de silo bolsa son llevados para su reutilización, estos no son recibidos en la planta de separación, es responsabilidad del productor dar el destino adecuado.

«No quiere decir que no encontremos bidones expuestos en algún campo o plásticos, ya que el municipio no tiene jurisdicción para el control. Es un trabajo que venimos haciendo con el productor y las empresas locales para que los productos que afectan al ambiente lo tratemos de la manera que corresponde» señaló la intendenta Evangelina Vigna quien resalta que la base del trabajo que desarrollan se sustenta en la educación y formación, lo que permite mejorar las condiciones desde el compromiso de cada uno

que viene desarrollando el municipio de Córdoba, «nos ayuda a seguir afinando los proyectos de separación que tenemos mejorando, donde tenemos productos que no los estamos separando porque el volumen no nos permite dar una disposición final. A partir de este convenio de adhesión a la Red Iberoamericana de Gobiernos y Ciudades Circulares, podamos pensar en hacerlo diferenciado, de lo contrario se lo podrá hacer en el vertedero regional que es un espacio con mayor volumen»

Residuos agropecuarios

«Estamos bastante bien en la zona rural, hay un compromiso, eso lo fuimos analizando a partir de hacer la huella de carbono que tomamos la

San Guillermo

Acciones en apoyo de la educación

Alumnos y alumnas de la Escuela Especial que cursan su trayectoria en el vivero inclusivo municipal, participaron junto con los operarios del mismo de una actividad propuesta por las profesionales que coordinan ACE Equinoterapia con la finalidad de agradecer por el trabajo de parquización y plantaciones que realizaron en el predio.



Integrantes escuela especial y ACE

Los aportes se distribuyeron entre diez establecimientos educativos de acuerdo a los montos establecidos

Los chicos y las chicas disfrutaron de una jornada con juegos, actividades artísticas mientras se acercaron a los caballos para conocer la actividad.

«En el mes del reconocimiento de los derechos de las personas con discapacidad, revalorizamos estas actividades en nuestra ciudad porque la

comunidad es unidad en la diversidad» destacaron las autoridades municipales

Ornamentación

Personal del Vivero Inclusivo Municipal «Roberto Arcelles», estuvo realizando acondicionamientos de los canteros del Colegio Santa Catalina de Siena.

Entrega de FAE

En el Centro Cultural «Daniel R. Martínez» se realizó la 3° entrega del Fondo de Asistencia Educativa (FAE) por una suma de \$ 2.800.000, con la presencia de la Intendente Romina Lopez y la Coordinadora de Educación, Marta Battiston.

Con el mismo fondos avanzan con la construcción de un salón de usos múltiples en la Escuela Provincial N° 6041 «Neuquén»

En la Escuela de Campo Theiler colocaron luminaria led en diferentes sectores del área estrenadas en su Fiesta Patronales de la «Virgen del Pilar»

Educación vial

Charlas sobre conductas de Educación Vial basadas en juegos y normas de convivencia en los espacios públicos brindado por el agente Omar Montarzino y los inspectores de tránsito.

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

TURISMO MORTEROS

Casa central: Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS. SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.

"SANTA ROSA"

Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:

- Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
- Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
- Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

NUEVA ERA OPTICA

Avda El Libertador 789 Tel. (03562) 409803 MORTEROS

Colonia Rosa

El público acompaña los eventos

La realización de la instancia local del torneo de bolitas con 70 competidores llegó a reunir a unos 600 espectadores. «Fue un evento en el que nos remontamos a muchos años atrás, lo que fue todo un suceso al lograr reunir a semejante cantidad de

gente viendo un partido de bolitas. Esto nos permite mantener la esencia de pueblo, donde lo nuevo, la tecnología, no quita que se mantenga el espíritu de juego» destacó la presidenta comunal Silvana Imoberdorf, quien al mismo tiempo señaló que cuatro repre-

sentantes de Colonia Rosa ganaron la instancia regional y dos de ellos triunfaron en el provincial realizado en San Jorge

«Nosotros organizamos continuamente eventos, nos encontramos con una gran convocatoria, nos sorprende la asistencia a todo lo que venimos organizando. Estamos tratando de dar mayor movilidad y vida al pueblo, por eso hacemos todo tipo de cosas»

ABC FOTOCOPIAS LIBRERÍA

Buenos Aires y Poeta Lugones Brinkmann

BALMOR AGROINGENIERIA

El alimento balanceado de la región

Bv. Belgrano 1350 Tel. Fax (03562) 403734 MORTEROS email: balmoragroingsa@gmail.com

MORELL farmacia perfumería

Promociones, Descuentos Especiales Fragancias, Carteras, Bijouterie, Regalos

ITALIA 858 - Tel. 03562 - 422411 Morteros

Planificá tus viajes

MUTUAL TFDM DEPARTAMENTO TURISMO

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Salida: 16 de Octubre Bus Mix. 4 noches. Precio: \$46.900.-
Salida: 9 de Noviembre o 4 de Diciembre. Aéreos. 4 noches. Precio: desde \$75.675.-

MINA CLAVERO Y MERLO, maravilla natural
Salida: 5 de noviembre Bus. 4 noches. Pensión completa. Precio: \$41.000.-

MENDOZA
Salida: 18 de Noviembre. Aéreos. 4 noches. Precio: \$58.035.-
Salida: 27 de Noviembre Bus Mix. 4 noches. Precio: \$36.400.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

ITV Plan Nacional de Seguridad Vial

Inspección Técnica Vehicular

PROVIAL S.R.L. Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430

MORTEROS Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

Suardi

"Suardi Educa" 2022

Se realiza el jueves 13 y viernes 14 de octubre con la intención de dar a conocer la oferta educativa de la ciudad, en todos sus niveles y modalidades.

Una reunión encabezada por el Intendente Hugo Boscarol y la Referente de la Coordinación de Educación Lía Ferrero con representantes de Instituciones Educativas de nivel medio urbano y rural concretaron para organizar el evento

El objetivo de la misma fue terminar de diagramar la nueva edición de "Suardi Educa", que está pensada para realizarse en "Casa de Mareil", los próximos jueves 13 y viernes 14 de octubre.

Cabe destacar que "Suardi Educa", es una muestra que inició en 2021, con la intención de dar a conocer la oferta educativa de la ciudad, en todos sus niveles y modalidades.

Reinauguración del "Museo Fotográfico

Festearon los 113 años de Suardi con la reinauguración del "Museo Fotográfico de Suardi".

Una tarde muy especial se vivió el miércoles 5 de octubre, con la reinauguración del "Museo Fotográfico de Suardi", en marco del festejo por los 113 años de nuestra amada ciudad.

El emotivo acto estuvo encabezado por el Intenden-



te Hugo Boscarol, y contó además con la participación especial del antiguo Presidente Comunal Líder Soldano.

El "Museo Fotográfico"

fue inaugurado el 23 de agosto de 2013. Hoy, 05 de octubre de 2022, se reinaugura este espacio, luego de un arduo trabajo comandado por la Coordinadora de Museo y Archivo Histórico Elisabet Serafin.

Las actividades enmarcadas en el cumpleaños de Suardi, continuaron, cuando "Divorciados", la obra del elenco local, volvió a presentarse el jueves 5.

Murales para mi ciudad:
"Tu voz, mi voz,
nuestra voz"

La actividad "Tu voz, mi voz, nuestra voz" tendrá su lanzamiento en el mes de Noviembre, mes en el que se conmemora el Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer.

La Municipalidad de Suardi a través del Área de Género y Diversidad y la Coordinación de Cultura; invita a toda la comunidad a participar de la actividad "Tu voz, mi voz, nuestra voz" organizada en el marco del día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. "Conoce las bases y condiciones ingresando al siguiente link o retíralas en el Área de Género y Diversidad de la Municipalidad de Suardi. "Fecha límite para presentar tus ideas 31 de octubre. "La actividad "Tu voz, mi voz, nuestra voz" se centrará en la intervención de espacios públicos de la ciudad a través de la realización de murales.

Intendentes radicales reclaman respuestas al gobernador Perotti

Intendentes y presidente comunales del departamento San Cristóbal enrolados en el radicalismo a través de un documento reclaman al gobierno provincial respuestas en justicia, seguridad y salud

En una reunión realizada en Ceres la intendenta de esta ciudad Alejandra Dupouy, de San Cristóbal, Horacio Rigo; Suardi, Hugo Boscarol; y la presidenta comunal de Hersilia, Silvana Romero emitieron un documento

Justicia: en esta área, dependiente del gobierno provincial, se evidencian escasas y burocráticas respuestas, con procedimientos inadecuados faltos de empatía, que continúan vulnerando los derechos de las víctimas. Esto se observa principalmente en casos de violencia de género y abusos, con principal incidencia en menores de edad.

Seguridad: con una subejecución presupuestaria para el año en curso, se ob-

serva una total falta de inversión en todo tipo de recursos (humanos, económicos, infraestructura, elementos básicos de trabajo e insumos de oficina).

Frente a esta situación, son los gobiernos locales los que asumen la responsabilidad de dar una respuesta ante una problemática acuciante, haciéndose cargo del abastecimiento de combustible y mantenimiento de móviles, entrega de elementos de oficina y hasta brindando espacios de trabajo, tal como ocurrió en la ciudad de Ceres con la instalación del Comando Radioeléctrico dentro del edificio del C.P.C.

En lo que respecta a recursos humanos, en comparación con otros departamentos de similar territorialidad, contamos aproximadamente con un 50% menos de personal policial, lo que hace sumamente difícil poder responder efectivamente ante los casos de inseguridad y prevención del delito. Otra problemática que se

evidencia en esta área, y que preocupa a las autoridades locales, es la venta y consumo de sustancias ilegales que provocan serios perjuicios a distintos sectores de la comunidad, particularmente en los jóvenes, lo cual deriva en situaciones de violencia, suicidios y conductas delictivas. Por este motivo, se solicitará una audiencia con el Fiscal Federal, competente en esta materia, para que acelere los procesos de investigación y juzgamiento. Asimismo, consideramos fundamental el trabajo articulado entre las distintas áreas del gobierno provincial para alcanzar un abordaje integral.

Teniendo en cuenta lo anteriormente manifestado, entre otras situaciones que agravan el panorama, todas las localidades presentes requirieron reiteradas oportunidades, y a través de distintos mecanismos (progra-

ma Más Comunidad y Ley de Seguridad Pública), cámaras de video vigilancia. Sin embargo, aún no se han obtenido respuestas por parte del Ministerio de Seguridad Provincial.

Salud: tal como sucede en las anteriores dependencias provinciales, la salud se ve resentida por la inacción de las autoridades del gobierno de Omar Perotti.

Las deficiencias en este sistema generan grandes erogaciones para los gobiernos locales que deben afrontar gastos de traslados, alojamiento, asistencia a los ciudadanos, adquisición de medicamentos e insumos, cubriendo también contratos con médicos, enfermeros y demás personal de salud.

Un área que se ve fuertemente afectada por esta situación es la de salud mental, la cual no cuenta con profesionales suficientes, capa-

ces de acompañar a quienes sufren esta problemática, generando graves e irreversibles consecuencias para la sociedad.

Una cuestión transversal a las áreas mencionadas, y que causa especial preocupación en todas las localidades, es la designación de un médico/a policial. La ausencia de tal profesional en nuestro departamento provoca que en casos de siniestros o delitos que afectan la integridad de las personas, las víctimas y las familias sean sometidas a largas esperas burocráticas, que generan una nueva vulneración de sus derechos.

Como plan de acción, se solicitará a las autoridades provinciales a cargo de cada área urgentes reuniones que permitan diagramar acciones en conjunto capaces de dar respuestas a las problemáticas tratadas anteriormente.

César
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Combustibles - Lubricantes
Servicios al Agro
YYPE
RUTA 1
Bv. Belgrano 1377
Tel 422632 - 402632

ASG
Lencería y Regalería
de Betty Demarchi
Zavaleta 127
2349 - SUARDI (Santa Fe)
Tel. 03563 - 15404909

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS
Reparto a domicilio
Kiosco La Terminal
Haga su pedido @antojitosuardi

Hace 20 años tuvimos un sueño y un gran deseo de hacerlo realidad.
Estamos orgullosos de haberlo logrado.
OIM
20 años
Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio
Oficina Integral Marengo
San Martín 68 Tel. (03562) 408617 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carre Paz, Gómez, Santa Fe

Norberto Sella e Hijos S.r.l.
Norberto Sella e Hijos S.r.l.
AUTOSERVICIO
"LOS AMIGOS"
9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

"Del-Mar"
Muebles
de Viviana del Valle Martínez
Muebles a medida
Colchones
Almohadas
Cortinas
Toallas y Toallones
Acolchados
Cubrecamas
C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com
SUARDI

"Aún con las chirolas que deja por retenciones, el modelo sojero es ineficiente y lleno de cotos ocultos"

Cuando nos referimos al sector agropecuario solemos hablar de "el campo", cuando en verdad se trata de un amplio y variado universo que engloba tanto al gran terrateniente como a pequeños y medianos productores.

Es posible rastrear los orígenes de esta operación histórica que pretende homogeneizar el sector agrario argentino, y no tiene nada de casual su hermanamiento con los procesos de distribución de la tierra que continúan signando desigualdades.

En esta entrevista con Canal Abierto, el ex dirigente de Federación Agraria Pedro Peretti reflexiona sobre los problemas que conlleva el latifundio -qué se produce, cómo y para quiénes- y la falta de iniciativa política para resolverlo. También cuestiona la «irracionalidad» logística que hace que «un litro de leche tanga que recorrer mil kilómetros por camión» y reclama la nacionalización de la Hidrovía Paraná.

En relación al fallido atentado con la Vicepresidenta, asegura: "la bala estaba dirigida a la humanidad de Cristina, pero en realidad era contra las ideas que ella defende". En este sentido, el productor agropecuario sentencia: "la oligarquía terrateniente es el recipiente del que surgen gran cantidad de los discursos de odio".

Una mirada desde el campo de quiénes reconoce como "militante del Frente de To-

El chacarero y ex dirigente de Federación Agraria Pedro Peretti analiza la actualidad del agro argentino: los "dos campos" en disputa, la invisibilización del latifundio, los "consensos imposibles" y la "irracionalidad" logística. Sobre la Hidrovía, asegura: "La soja es de ellos, el Paraná debe ser de todos".

dos", pero reconoce que "hubo una ruptura del contrato electoral entre el Gobierno y quienes lo votaron": "el modelo actual es neo frondizista, de un país factoría con bajos salarios y una rifa de los recursos naturales comunes".

El campo o los campos

"La tierra en Argentina está tan concentrada y la oligarquía terrateniente tan presente como cien años atrás, poco ha cambiado"

"A parte del tipo de producción -arroz, soja, maíz o ganadería-, la diferencia fundamental tiene que ver con el tamaño de la explotación. Ese es el secreto mejor guardado y el gran triunfo de la oligarquía terrateniente argentina, lograr meternos a todos en la misma bolsa"

"La invisibilización del latifundio se da, fundamentalmente, con la dictadura militar. Hasta el año 1970 era un problema que debatía la política argentina"



Pedro Peretti un dirigente defensor del chacarero mixto

"En los últimos 40 años el campo nacional y popular abdicó de discutir la cuestión agropecuaria y, entre otras cosas, el latifundio. Y es nuestra responsabilidad, producto de una pereza intelectual"

El tamaño sí importa

"Santa fe, por ejemplo, la ley 9313 establece que una unidad económica -es decir, la cantidad de tierra necesaria para que una familia tipo viva y pueda desenvolverse en la actividad- debería ser de 70 o 75 hectáreas. Cualquier pool importante siembra 150 o 200 mil hectáreas"

¿Vías para el acceso a la tierra?

"Proyecto e ideas hay a montón: podes hacer un instituto colonización agraria, como tuvo Argentina muchos años; armar un fideicomiso

chacaramista; impulsar programas de regreso al campo. El tema es que necesitas un Gobierno con decisión política de llevarlo adelante"

"El diálogo es un instrumento de la acción política y el consenso no es obligatorio, porque los intereses son totalmente contrapuestos. Necesitamos un programa que le ponga límites a estos grandes monopolios y latifundios para defender el salario"

Desigualdades de hoy

"Si miras los números del dólar soja, sólo 7 mil personas liquidaron casi 12 millones de toneladas. De estos, 4 mil pequeños y medianos productores liquidaron 100 toneladas cada uno en promedio (en total, sumaron 400 mil toneladas). Los otros 3 mil liquidaron más de 11 millones

de toneladas. Si empezar a leer fino, unos 50 o 70 CUITs hicieron el 80 o 90% de las operaciones"

Un problema político (y los discursos de odio)

"Hubo una ruptura del contrato electoral entre

el Gobierno y quienes lo votaron, como yo que soy votante y militante del Frente de Todos. Pero los que los votamos no lo hicimos para esto, votamos peronismo: mercado interno, salarios en blanco, vacaciones y condiciones de vida"

"Este modelo es neo frondizista, de un país factoría con bajos salarios y una rifa de los recursos naturales comunes"

"En el siglo XX hubo dos momentos históricos en los que se intentó tocar estos intereses latifundistas: con las ideas socialistas en la primera mitad de siglo y luego a partir del 17 de octubre de 1945"

"Con Néstor y Cristina, si bien no hubo una transformación profunda, también tuvimos años de ruptura o disputa que podemos ejemplificar en la estatización de YPF y las AFJP, medidas de tremenda profundidad. Por eso los quisieron matar: la bala estaba dirigida a la humanidad de Cristina, pero en realidad era contra las ideas que ella defende"

de"

"¿Por qué se la odia a Cristina? No es por su color de piel, orientación sexual o fe religiosa. Se la odia por las ideas que profesa, de distribución de la riqueza y defensa de los sectores populares"

"La oligarquía terrateniente es el recipiente del que surgen gran cantidad de los discursos de odio"

"El odio es un vector, un instrumento de la derecha para deslegitimar a los movimientos populares"

De la Hidrovía y otras logísticas

"Hay que nacionalizarla por decreto y reflotar la flota mercante argentina. No puede ser que paguemos 5 mil millones de dólares por año de fletes y que después estemos rasguñando o mendigando dólares por ahí. Hay que asumir que tenemos que tener un empresa dragado y balizamiento en el Ministerio de Defensa"

"La soja es de ellos, el Paraná es un bien natural común de todos"

"La irracionalidad logística de la economía agraria argentina es absoluta, un litro de leche recorre mil kilómetros por camión"

"El modelo sojero es ineficiente, aún cuando deje chirolas de retenciones hay cotos ocultos del modelo que nadie ve: las inundaciones, el cáncer, los accidentes viales. La soja de los campos desforestados del NEA y el NOA precisan 375 mil viajes de camión de 1200 kilómetros para llevarla a los puertos"

"No hay modelo que supere al de la chara mixta, es el más virtuoso que tuvo la Argentina y hay que volver a ese modelo"

Todo lo que pasa, lo que te pasa dejalo en el

BUZÓN Regionalismo

contanos lo que pasa y envianos tu foto o video

Todos los reclamos de los vecinos al Whatsapp de Regionalismo

3562 410481

correo electrónico: regionalismo@gmail.com

CANAL COOPERATIVO 653

ESCUCHA LA FM 93.7 LA BASE

LA 93.7 LA BASE

3513 49-2367

FIJO: (3562)405440

CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.

WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

Novedades Regalería

Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y más de diez mil artículos desde \$ 0,99

Novedades

La regalería de Morteros

Bv. 25 de Mayo 21
Tel. 03562 - 15451657

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa

www.regionalismo.com.ar